




Сравнительная степень односложных (как правило) и некоторых 
двусложных прилагательных образуется при помощи прибавления к 
положительной форме суффикса -еr, а превосходная степень — суффикса 
-est.

large — larger — largest
большой — больше — самый большой

К двусложным прилагательным, образующим степени сравнения по этому 
общему правилу, относятся прилагательные, оканчивающиеся на -le, -er, 
-ow, и некоторые другие.

simple — simpler — simplest
простой — проще — самый простой

clever — cleverer — cleverest
умный — умнее — самый умный
narrow — narrower — narrowest 

узкий — уже — самый узкий

Сравнительные и превосходные степени
Comparative and Superlative of Adjectives







Сложные и большинство двусложных прилагательных 
образуют сравнительную степень с помощью слова more - более, 
апревосходную степень - most - самый (наиболее). А меньшая и самая низкая 
степень качества выражаются словами less  - менее  и least – наименее. Эти 
слова ставятся перед прилагательным в форме положит. степени ( основная 
форма).
Например:

Положительная 
степень

Сравнительная 
степень

Превосходная степень
(артикль the везде)

Difficult  трудный
beautiful красивый

more difficult труднее
more beautiful красивее

most difficult самый 
трудный
most beautiful самый 
красивый

Выражение меньшей и наименьшей степени:
Expensive  дорогой(по 
цене)

less expensive менее 
дорогой

 (the) 
least expensive наименее 
дорогой



ПРАВИЛА ПРАВОПИСАНИЯ
У односложных прилагательных, оканчивающихся на одну согласную с 
предшествующим кратким гласным звуком, эта конечная согласная 
удваивается.

big — bigger — biggest
большой — больший — самый большой

hot — hotter — hottest
горячий — горячее — самый горячий

У прилагательных, оканчивающихся на согласную y (или -ly), в 
сравнительной и превосходной степени буква y меняется на i и 
прибавляется соответственно окончание -er и -est.

dry — drier — driest
сухой — суше — самый сухой

happy— happier — happiest
счастливый — счастливее — самый счастливый

У прилагательных с окончанием на немую гласную e эта конечная гласная 
(немая e) опускается и добавляется соответственно окончание -er и -est:

large — larger — largest
большой — больший — самый большой

white — whiter — whitest белый — белее — самый белый



Примечания.
Таким способом образуются степени сравнения и некоторых 
односложных прилагательных, например:

kind — more kind — most kind 
добрый — добрее — самый добрый

Степени сравнения некоторых односложных и двусложных 
прилагательных могут быть образованы как первым , так и 

вторым способами. Параллельные формы таких 
прилагательных иногда используются в стилистических целях. 
Например:kind — kinder (more kind) — kindest (most kind) 

happy — happier (more happy) — happiest (most happy) 
clever — cleverer (more clever) — cleverest (most clever)

Для выражения степеней сравнения, указывающих на 
уменьшение качества или свойства, в сравнительной степени 

употребляется наречие less, а в превосходной 
— least.interesting — less interesting — least interesting 

интересный — менее интересный — наименее интересный





Прилагательные и 
Наречия

Сравнительный
•play
•mute
Превосходная

good
хороший

better
лучше

the best
самый лучший

well
хорошо

better
лучше

the best
лучше всего

bad
плохой

worse
худший

the worst
самый худший

badly
олохо

worse
хуже

the worst
хуже всего

much
много

more
больше

the most
очень много

many
много

more
больше

the most
больше всего

little
маленький

less
меньше

the least
самый маленький

far
далёкий

farther
дальше

the farthest
самый далёкий

far
далеко

further также может 
означать 'дополнительный‘

the furthest
дальше всего

Образование сравнительных и превосходных степеней. 
Исключения из правил.



happy
young
shallow
difficult
dirty
patient
hot
comfortable
brave
wise
friendly
ridiculous
late
little
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Упражнение 1. Напишите сравнительную и превосходную 
степень для следующих прилагательных:



Упражнение 2. Вставьте подходящее 
прилагательное в нужной степени.

A train is ___________ than a bus.
This text is the ___________ of all.
I was ill last week but today I am________
Park Street is _______ than Market Street.
This jacket is small for me. Show me a ________ 
one.
What is the __________ thing in life?
A crocodile is _________ than a water snake.
Helen is the ________  girl in our class.



Упражнение 3. Упражнение Раскройте скобки, 
поставив предложенное прилагательное в нужной 
степени.
Jill’s a far________ (intelligent) person than my brother.
Kate was the_________ (practical) of the family.
Greg felt __________ (bad) yesterday than the day before.
This wine is the ____________ (good) I’ve ever tasted.
Jack was the________ (tall) of the two.
Jack is the__________ (clever) of the three brothers.
If you need any ___________ (far) information, please contact our head 
office.
 The sinking of Titanic is one of _____________ (famous) shipwreck 
stories of all time.
Please, send the books back without_________ (far) delay.
The deposits of oil in Russia are by far the __________ (rich) in the 
world.
Could you come a bit _______ (early) tomorrow?
I like this song _________ (well) than the previous one.



Упражнение 4. Вставьте more или less.

People are______ intelligent than monkeys.
Summer holidays are ____ splendid than winter 
holidays.
Maths is _____ important than English.
 Books are ______ interesting than films.
Writing in English is_____ difficult than 
speaking.
Parents are_______ helpful than teachers.
Reading is_______ useful than watching TV.
Food is _____ expensive than clothes.



Упражнение 5. Подчеркните правильный вариант 
использования степени прилагательных old, near, far, 
late.
Let’s take a later/latest train.
Computers are one of the latest/last dis coveries of the 20th 
century.
Sorry I’m late — am I the last/latest?
That’s a further/farther reason to do it.
This poem belongs to his latter /later works.
Jane is 2 years older/elder than Jack.
Jane is older/elder than Jack by two years.
My older/elder brother is 5 years older/elder than me.
Where is the nearest/next post office?
The teacher told us about the latest/last elections in this 
country.





REMEMBER
�as…as  - такой же как
�not so … as -  не такой как



PUT  AS…AS OR SO…AS


